
ATA DA  REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DIRETOR DA ESCOLA DE 

ENGENHARIA CIVIL E AMBIENTAL DA UFG, REALIZADA NO DIA 18.08.2017. 

  

Aos dezoito dias do mês de agosto de dois mil e dezessete, às nove horas, no 1 

miniauditório desta Escola, reuniu-se ordinariamente seu Conselho Diretor, sob a 2 

presidência do Diretor Frederico Martins Alves da Silva, para apreciação da pauta 3 

constante da convocação previamente expedida. Presentes à reunião os 4 

conselheiros: Ademir Aparecido do Prado, André Luiz Bortolacci Geyer, Carlos 5 

Alberto Lauro Vargas, Daniel de Lima Araújo, Dario Queija de Siqueira, Edgar 6 

Bacarji, Emiliano Lobo de Godoi, Eraldo Henriques de Carvalho, Francisco Javier 7 

Cuba Teran, Frederico Martins Alves da Silva, Gilson de Farias Neves Gitirana 8 

Junior, Giovana Carla Elias Fleury, Helena Carasek Cascudo, Humberto Carlos 9 

Ruggeri Junior, Janes Cleiton Alves de Oliveira, Joel Roberto Guimarães Vasco, 10 

Karla Alcione da Silva Cruvinel, Karla Emmanuela Ribeiro Hora, Katia Alcione 11 

Kopp, Klebber Teodomiro Martins Formiga, Leonardo Barra Santana de Souza, 12 

Lilian Ribeiro de Rezende, Márcia Maria dos Anjos Mascarenha, Márcio 13 

Belluomini Moraes, Marcus André Siqueira Campos, Maria Carolina Gomes de 14 

Oliveira Brandstetter, Nilson Clementino Ferreira, Nora Katia Saavedra del 15 

Aguila Hoffmann, Oswaldo Cascudo Matos, Renata Machado Soares, Renata 16 

Medici Frayne Cuba, Ricardo Prado Abreu Reis, Ronaldo Barros Gomes, Saulo 17 

Bruno Silveira e Souza, Simone Costa Pfeiffer, Tatiana Gondim do Amaral, Tule 18 

César Barcelos Maia, Ulisses Guimarães Ulhôa, Wellington Nunes de Oliveira, 19 

Zenón José Guzmán Nuñes del Prado, os técnicos-administrativos Guilherme 20 

Aires Rodrigues, Kamyla Aparecida Gomes, Pedro Henrique Moreira Cruvinel, 21 

Ricardo Sena Coutinho e os representantes estudantis Geber Mendonça, João 22 

Victor de Araújo Silva, Juno Savely Maia da Silva, Maria Ferreira da Silva 23 

Rodrigues, Maisa Ferreira dos Santos, Matheus Moreno Fortes, Murilo Ribeiro 24 

Magalhães, Talyssa Viana de Sousa, Thyago César Rodrigues Paixão e Vitória 25 

Vilas Boas Brandão Costa. Justificaram ausência os professores Ênio José Pazini 26 

Figueiredo, Gilson Natal Guimarães e Sylvia Regina Mesquita de Almeida. 27 

Verificado o “quorum” regimental, o Presidente  28 

 29 

 30 

 31 

 32 

 33 

 34 

passou a palavra ao candidato à reitoria, Edward Madureira e sua vice, 35 

Sandramara Matias Chaves, componentes da Chapa 4, que apresentaram suas 36 

propostas aos conselheiros. Em seguida, a palavra foi dada ao candidato 37 

Romualdo Pessoa e seu vice, Leandro Oliveira, componentes da Chapa 1, que 38 

também apresentaram suas propostas aos conselheiros. Dando seguimento à 39 

reunião, o Presidente passou aos conselheiros as informações do Memorando-40 

Circular nº 001/PROAD/UFG sobre as orientações para solicitação de passagens 41 

e prestação de contas. Em seguida, informou que a sala do arquivo da EMC, 42 



localizada no subsolo do Bloco B, será da EECA. Dando seguimento à reunião, o 43 

Presidente passou a palavra aos professores Éder Carlos Guedes dos Santos e 44 

Katia Alcione Kopp, que passaram informações relacionadas ao Espaço das 45 

Profissões aos conselheiros e agradeceram a presença dos professores e alunos. 46 

Em seguida, o Presidente colocou em votação a ata da reunião do dia 19/05/2017 47 

que, com as devidas alterações, foi aprovada por unanimidade. Ainda com a 48 

palavra, o Presidente colocou em discussão a solicitação do curso de Engenharia 49 

Mecânica da Escola de Engenharia Elétrica, Mecânica e de Computação, de 50 

acordo com o Memorando nº057/2017/EMC/UFG, de que a Escola de Engenharia 51 

Civil e Ambiental oferte uma vez ao ano as disciplinas “Ciências do Ambiente”, 52 

Resistências dos Materiais 1”, “Resistências dos Materiais 2” e “Estruturas 53 

Metálicas”. Em votação, a solicitação foi aprovada por unanimidade. Em seguida, 54 

a palavra foi dada ao professor Oswaldo Cascudo Matos, que relatou o solicitação 55 

de aprovação do projeto de pesquisa intitulado “Núcleo de Estudos em Mecânica 56 

Aplicada e Computacional”, da professora Sylvia Regina Mesquita de Almeida. 57 

O parecer do relator foi favorável e, em votação, aprovado por unanimidade. 58 

Ainda com a palavra, o professor Oswaldo Cascudo relatou a solicitação de 59 

prorrogação do projeto de pesquisa intitulado “Consolidação dos laboratórios de 60 

pesquisa do Programa de Pós-Graduação em Geotecnia, Estruturas e Construção 61 

Civil (PPG-GECON) da Universidade Federal de Goiás”, também da professora 62 

Sylvia Regina para 21/08/2019. O parecer do relator foi favorável e, em votação, 63 

aprovado por unanimidade. A palavra foi dada à professora Sylvia Regina 64 

Mesquita de Almeida, que relatou o pedido de licença para pós-doutorado no 65 

exterior do professor Emiliano Lôbo de Godoi. O parecer da relatora foi favorável 66 

e vários conselheiros reconheceram a importância do afastamento do professor 67 

Emiliano Lôbo para a EECA. Em votação, a solicitação de afastamento foi 68 

aprovada por unanimidade. Em seguida, a palavra foi dada ao professor Klebber 69 

Teodomiro Martins Formiga, que solicitou aprovação para participar do 14th 70 

IWA/IAHR International Conference on Urban Drainage, na República Checa, 71 

Praga, no período de 09 a 16 de setembro de 2017. Em votação, a solicitação do 72 

professor foi aprovada por unanimidade. Dando seguimento à reunião, o 73 

Presidente informou aos conselheiros o desligamento da professora Katia Alcione 74 

Kopp do Conselho de Ética, agradeceu o trabalho da professora no referido comitê 75 

e solicitou dois nomes, titular e suplente, para representarem a Escola de 76 

Engenharia Civil e Ambiental no Comitê. Os nomes dos professores Gilson de 77 

Farias Neves Gitirana Junior, como titular, e Karla Emmanuela Ribeiro Hora, 78 

como suplente, foram a presentados e aprovados por unanimidade. Em seguida, o 79 

Presidente passou às homologações dos ad referendum da Direção. Primeira, 80 

indicação do projeto intitulado “Compreensão da Erosão dos Solos como 81 

Instrumento de Educação Ambiental”, no SIGAA-Módulo extensão sob o código 82 

PJxxx-2016, coordenado pela professora Márcia Maria dos Anjos Mascarenha, 83 

para ser atribuída bolsa destinada à Escola de Engenharia Civil e Ambiental 84 

conforme artigo 6.2.5 do Edital do Programa de Bolsas de Extensão e Cultura 85 

(PROBEC 2017/2018) e Programa de Voluntários de Extensão e Cultura 86 

(PROVEC 2017/2018). Em votação, a homologação foi aprovada por 87 



unanimidade. Segunda, oferta de 6 (seis) vagas para 2018-1 e 6 (seis) para 2018-88 

2 para preenchimento de vagas no curso de Engenharia Civil, conforme Resolução 89 

CEPEC n. 1394/2016, para mudança de curso, portador de diploma, reingresso e 90 

transferência facultativa. Em votação, a homologação foi aprovada por 91 

unanimidade. Terceira, oferta de 7 (sete) vagas para 2018-1 e 0 (zero) para 2018-92 

2 para preenchimento de vagas no curso de Engenharia Ambiental e Sanitária, 93 

conforme Resolução CEPEC n. 1394/2016, para mudança de curso, portador de 94 

diploma, reingresso e transferência facultativa. Em votação, a homologação foi 95 

aprovada por unanimidade. Ainda com a palavra, o Presidente colocou em 96 

votação a composição da Comissão Especial de Avaliação para a promoção à 97 

Classe E – docente Titular – do professor Oswaldo Cascudos Matos, a saber, 98 

Maurício Martines Sales – UFG (Presidente), Paulo Roberto do Lago Helene – 99 

USP, Luiz Roberto Prudêncio Junior – UFSC, Almir Sales – UFSCAR – titulares 100 

– e Eraldo Henriques de Carvalho – UFG e Maristela Gomes de Silva – UFES – 101 

suplentes. Em votação, a comissão foi aprovada por unanimidade. A palavra foi 102 

dada ao professor Emiliano Lôbo de Godoi falou aos conselheiros sobre o trabalho 103 

que ele e os alunos da EECA fazem junto ao Hospital Araújo Jorge, que consiste 104 

em dar aulas voluntárias a crianças e adolescente internados. Em seguida, o 105 

Presidente passou a palavra aos conselheiros e, nada mais havendo a tratar, o 106 

Senhor Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião, da qual, 107 

para constar, eu, Kamyla Aparecida Gomes, secretária executiva da EECA, lavrei 108 

a presente ata que, se julgada conforme, será assinada por todos os presentes.  109 


